

だれもがいきいきと輝けるまちを目指して

あいさつによる明るい街を目指して

朝のバスで運転手は、「おはようございます」と言います。お客さんも「おはようございます」と言っています。下車するとき、運転手に「ありがとうございます、軽く会釈をする人、無言の人、いろいろですが女性のほうが「ありがとう」と言う人が多いと思います。

また、朝、道で人に会ったときも先に声をかける人は女性が多いような気がします。自然にあいさつが出てくるのは、女性のほうが多いのではないのでしょうか？ 男性も意識して、先にあいさつするよう心掛けましょう。そして、お店で買い物をしたとき、買う側も一言「ありがとう」の感謝の気持ちを持ちましょう。○このコラムへのご意見は kyoudou@city.moriya.ibaraki.jp

世界&全国大会出場者紹介

日々の努力が実り、世界大会や全国大会へ出場した市民の方を紹介します。

皆さん、おめでとうございます。

平成24年度全国高等学校総合体育大会・全日本高等学校ソフトテニス選手権大会



くばた ありささん (東洋大附属牛久高2)

第5回男子ユースアジア選手権 (ハンドボール)



ごんのとしひこ 今野利彦さん (藤代紫水高2)



あいざわ ゆうた 相澤祐太さん (藤代紫水高2)

国際交流員

ヨークさんの



祝日と平日の混乱

MORIYA 滞在記

市役所の仕事にも少し慣れ、去年は考える余裕もなかったことに今年は気づきました。それは、一方では祝日は平日で、他方では平日は祝日ということですが、言葉では簡単には伝えられませんが。

10月3日は平日ですが、私はこの日に仕事をするのはおかしいと感じてしまいます。なぜなら、ドイツでは「ドイツ統一の日」で、祝日だからです。ドイツ基本法では、祝日は一般的に働いてはいけないため、ドイツのほとんどの店が閉まっています。少数派以外は休みます。

ドイツ基本法では休日はいくつか決まっています。休日の決定は州の担当なの

で、州によって休日の日数も違います。統一の日以外に、ドイツの全ての州で祝日として決定されたのは、キリスト教に結び付いている聖金曜日、復活祭の月曜日、キリスト昇天、聖霊降臨祭の月曜日、クリスマス

の12月25・26日、キリスト教に關係ない労働者の日と日本と一緒の1月1日です。でも、1月1日の祝い方は日本と全く異なります。

キリスト教徒が相対的に少ないベルリン州では、休日が9日しかないのですが、例えば、マインブルク市があるバイエルン州にはキリスト教に關係ある祝日があるため、全部で13日になります。私はキリスト教徒ではないし、祝日に仕事するのは悪いこととは思いませんが、やはり統一の日と復活祭とクリスマスは私にとって、特別な日なので、仕事をしているとなんだか奇妙です。

それに対して、日本の祝日で休んでいる時にドイツにいる友達や家族に連絡をすると、「仕事は時々しかないのか？」と聞かれた

事が何回もありました。日本では祝日が15日も全国にあり、ドイツの特にベルリンのような州と比べると、多いです(ドイツでは、祝日が日曜日の場合、翌日の月曜日が振替休日になりません)。

調べてみると、日本の祝日は政教分離のために、お正月と天皇に關係ある日以外は、昔からの文化で発生した祝日がありません。お盆や七夕などは休日ではないことに驚きました。ドイツでは休日のほとんどが昔からある祝日で、政府が国民を休ませます。それに対して、日本では政府が国民を休ませようと海の日のような祝日を作りました。

こういった点で、ドイツと日本の考え方が違うと感じました。

私にとっての祝日が平日で残念ですが、日本では体育の日や勤労感謝の日が祝日で、ドイツでの平日に私も休めてうれしいです。また絶対ドイツ人の友達に聞かれますけど、「また休みか？ 時々しか仕事しないの？」(笑)